



Clausura del “II Foro Económico Español Andalucía”

Isabel Rodríguez: “Igual que hicimos hace dos años con la pandemia, hoy tenemos que afrontar unidos las consecuencias de la guerra y la recuperación”

- El Gobierno busca la unidad en España y el presidente también busca la unidad en Europa, viajando a distintos países: “Con planteamientos para unir posiciones, como se hizo con los fondos europeos, y avanzar en una respuesta conjunta”
- La ministra de Política Territorial explica que “con los acuerdos del Consejo de Ministros del 29 de marzo, bajarán los precios del gas, de la electricidad y de los carburantes”
- Condena las situaciones de violencia en la carretera: “Tienen nuestra reprobación, una minoría está evitando que muchos transportistas puedan trabajar y el Gobierno no va a aceptar chantajes ni boicots”
- Ha respondido a quienes frivolan políticamente con el debate de la fiscalidad: “Las administraciones no se están forrando con los impuestos, lo que hacen las administraciones con los impuestos es una caja común para después abrir el grifo y tener agua o facilitar recursos a los hospitales. Ante más populismo, más democracia, más pedagogía política y tratar como adultos a los españoles y españolas”

Sevilla, 17 de marzo de 2022.- La ministra de Política Territorial y portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, ha destacado hoy que es obligación del Gobierno dar tranquilidad a la ciudadanía y trabajar al mismo tiempo para ofrecer la mejor respuesta posible ante las consecuencias de la guerra de Ucrania: “Somos conscientes de las dificultades actuales pero, igual que hicimos hace dos años, cuando supimos dar una respuesta colectiva como sociedad y el Gobierno a través de la cogobernanza, lo tenemos que hacer hoy en España y en Europa”.

La ministra, que ha clausurado en Sevilla el II Foro Económico Español Andalucía“, ha recordado que este Gobierno ha tenido que gestionar distintas crisis, catástrofes naturales, la pandemia o la guerra y sus consecuencias económicas. El Gobierno, con su presidente a la cabeza, quiere compartir la respuesta: “El lunes volveremos a reunirnos en la mesa del diálogo social con empresarios y sindicatos por la tarde, y por la mañana con representantes políticos y territoriales para unir fuerzas de cara al Consejo Europeo”.

Cogobernanza

Isabel Rodríguez ha mostrado su agradecimiento a todos los presidentes autonómicos: “Salimos de la Palma transmitiendo un mensaje de unidad, porque estamos ante un reto importante que también requiere un acuerdo de país”.

La ministra ha añadido al mismo tiempo que no se puede frivolar políticamente con el debate de la fiscalidad: “Las administraciones no se están forrando con los impuestos, lo que hacen las administraciones con los impuestos es una caja común para después abrir el grifo y tener agua o facilitar recursos a los hospitales. Es importante hacer pedagogía positiva de los impuestos y no populismo. Ante más populismo, más democracia, más pedagogía política y tratar como adultos a los españoles y españolas”.

El Gobierno busca la unidad en España y el presidente también busca la unidad en Europa, viajando por distintos países estos días, hoy en Rumanía, “con planteamientos para unir posiciones, como se hizo con los fondos europeos, y avanzar en una respuesta conjunta”.

Precios del gas, energía y carburantes

La ministra ha respondido a las referencias sobre que los precios energéticos ya eran un problema antes de que Putin invadiera Ucrania: “Adoptamos medidas antes de la guerra, con el bono social o reduciendo la fiscalidad, con medidas que alcanzan hasta los 12.000 millones. Estábamos actuando antes, para que Europa desacoplara el gas de la electricidad, buscando una respuesta conjunta en la UE, como la ha habido con la ayuda humanitaria o con la ayuda ofensiva a Ucrania. La respuesta a las consecuencias de la guerra debe ser también unánime”.

Isabel Rodríguez ha recalcado que “tenemos proyectos, tenemos los fondos europeos para poner en marcha políticas de modernización, como impulsar las energías renovables”. Y ha transmitido un mensaje de tranquilidad, porque se van a adoptar importantes medidas y se acelerará la ejecución de los fondos: “Con los acuerdos del Consejo de Ministros del 29 de marzo, bajarán los precios del gas, de la electricidad y de los carburantes. Trabajaremos para conseguirlo desde la UE y, si no es así, adoptaremos medidas en nuestro país”.

Ha subrayado que el objetivo es acabar con el encarecimiento del gas, la luz y los carburantes: “No vale solo con bajar impuestos, hay que atajar de raíz el problema, si solo bajamos la carga impositiva, pero sigue cara la energía, no acabaremos con el encarecimiento. Por eso proponemos en Europa compras descentralizadas, impulso a las energías renovables, desligar los precios de gas y electricidad...”

Condena al boicot y chantaje de una minoría de camioneros

Respuesta contundente de la ministra a la minoría de transportistas que están creando problemas de desabastecimiento o que impiden trabajar a sus compañeros: “Las situaciones de violencia en la carretera de una minoría tienen nuestra reprobación, porque se está evitando que muchos transportistas puedan trabajar y el Gobierno no va a aceptar ningún chantaje ni boicot. El 90% de los transportistas está representado en la Asociación Nacional del Transporte, con quien ha negociado ayudas el Gobierno, y hoy precisamente se convalida el Real Decreto”.

“El derecho de huelga no debe ser un impedimento para que quienes quieran trabajar puedan hacerlo. Hechos como los que hemos visto, separando cabinas de los remolques o pinchazos de ruedas, son actos violentos que no se pueden consentir. Las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado están actuando para proteger los derechos de quienes quieren trabajar y garantizar el abastecimiento. No podemos tolerar actos violentos de una minoría”, ha enfatizado.

Estabilidad

La ministra ha finalizado su intervención reiterando el objetivo de este Gobierno: “Queremos una Andalucía mejor, una España mejor, tenemos un país maravilloso, con fortaleza entre sus gente. Si hace dos años hicimos frente todos juntos a la adversidad, ahora también podemos lograr unidos la recuperación y modernización de nuestro país”.

Ha citado importantes logros del primer Gobierno de coalición, como la reforma laboral, que ha recuperado derechos y genera ya empleo de calidad; se ha garantizado el sistema de pensiones; el salario mínimo interprofesional ha pasado de 765 a 1000 euros; o el impulso que ha recibido la Formación Profesional. “Es muy importante que España haya recuperado la estabilidad, con elecciones cada cuatro años y que cada ejercicio contemos con Presupuestos Generales del Estado. Este Gobierno lo ha logrado”, ha concluido.